



Exrostro de "Yingo" conocido como Elfi registraba molestias hace días

# Fuerte dolor abdominal mandó a Ariel Osstes a urgencias: tiene una hernia

SERGIO VALLEJOS

Esa sensación molesta experimentada por Ariel Osstes (30) a inicios de semana, se transformó la noche del domingo en un fuerte dolor en su abdomen. El recordado exparticipante de "Yingo" se trasladó de urgencia a la Clínica Dávila para descubrir qué tenía.

"Hace cinco días venía con un dolor constante, comía cualquier cosa y me dolía, incluso cuando tomaba agua", recuerda Ariel, también generador de contenido en internet (@ariel\_osses en Instagram). El joven relata que tras calmar sus molestias, el personal de urgencia le diagnosticó una "hernia interna". "Me querían operar ahí mismo, un cirujano llegó a hablar conmigo, me contó cuál era su plan, pero yo preferí ver a mi médico tratante", sigue.

Ariel se refiere a Neptalí Hurtado, especialista en cirugía bariátrica responsable de haberle realizado el año pasado un bypass gástrico (procedimiento que divide el estómago en dos partes, una de las cuales no recibe alimentos). Esa operación cambió la vida de Osstes. Antes de ella, pesaba 132 kilos. Hoy está en los 70.

"Entiendo, según lo que me comen-

**El año pasado se sometió a una cirugía bariátrica. "Las hernias son comunes en este tipo de pacientes", explica un médico.**



RICHARD SALGADO

Hasta el año pasado Ariel Osstes pesaba 62 kilos más.

taron, que tener hernias les pasaba a muchos pacientes bariátricos", suma Ariel, que durante la tarde de este lunes se reuniría con el aludido doctor para definir qué hacer. "La hernia estaba molestando el correcto funcionamiento del intestino, con el peligro de que se pudiera taponear. La solución aparentemente es operar", espeta.

Gonzalo Weidmaier, especialista en cirugía bariátrica de Clínica Alemana, explica que los pacientes de bypass gástrico pueden presentar como complicación una hernia interna en porcentajes que van desde el 3 al 12%. "Cuando se hace un bypass gástrico hay uniones que quedan que no son naturales. Se une el estómago con un segmento del intestino, después se hace otra unión intestino-intestino. Al hacerlo se generan espacios que normalmente el cuerpo no tiene".

## ¿Por eso surgen las hernias?

"Como se genera un espacio artificial, por ese lugar se puede meter un pedacito de intestino. Entonces aparece una hernia interna cuando una parte del intestino se hernia producto de un orificio dado por las brechas del mesenterio, que es la parte que une el estómago con el intestino".